## 意見交換会アンケート意見(2月24日)

- ・市がどれほどサポートできるか心配。
- ・千代田と統合となると学校が遠くなり、バス等が出るなり方法(自転車とか)があれば一緒でもよいかと思う。小規模すぎるなら統合も仕方ないかもしれないが、家が遠くなるのは色々と不安。
- ・【設問3】の⑤のようにPTAや子ども会の役員が高確率でまわってくるのがイヤだから、学校を統合してくれと言う親はいる。その点については、親は腹をくくる。ただし、子どもの教育については、話は別。これまで上の子(現在小5、小2)は小規模校でも全く問題なくすごしてきたが、これ以上に児童数が減ったときにはたしてどうなるかという不安はある。それでも学校の統合は最後の手段にしてほしい。市内には平和のらくプラや祖父江ふれあいの郷、図書館や体育館の重複などムダな施設が多い。学校を統合する前に、まずはそうした施設を整理すべきだと思う。
- ・前回の在校生の保護者の意見交換会のアンケート結果を公表してほしい。現在、500m ぐらいの 距離の通学だが、千代小に通うとなると3倍ほどの距離になってリスクが大きい。(事故、不審 者)
- PTAや子供会の役員は、統合になっても回数は減らない。
- ・統廃合ありきなのでしょうか? 社会福祉施設等との複合化 ディサービス等
- ・小学校が近いということで引っ越してきたので、なくなってしまうのは正直嫌だというのが本音です。千代田小になると大きな道路を渡らなければいけないので怖い。千代田になるとして、道路の歩道確保ができるか?安全面を考えているのか?(街灯とか信号をつける等)
- ・自分自身も坂田小を卒業したが、その当時から1学年1クラスは発生していました。坂田小には 愛着があるので、ぜひ残してほしい。
- これからよろしくお願いします。
- ・クラスの同性の人数が10人に満たないのは少なすぎると思う。皆が気の合う者とは限らない。 クラス替えがあることで新しい友だち関係を作れ、新しい自分も発見できるのではないか。少人 数に順応できない子には苦痛な6年間となり得る。子どもの人数が多い方がやれることも増え、 刺激も増え、競争心も育ち、視野も広がる。何よりも気の合う友だちに出会えるチャンスが増え る。楽しみも増える。海の上の島であるなら、少人数でやっていくしかないかと諦めもつくが、 統合という可能性があるなら、子どもにとってよいことばかりなので前向きに検討すべきである と思う。通学の問題は、集合場所を大型バスが回れば解決できるはずである。1年生から6時間 にする必要もない。小学校の6年間は子どもにとって、とても長く大切な時期であると思う。今 後、子どもの人数の増加が見込めないのであれば、子どもが成長する、よりよい環境を求めて、 統合を検討すべきだと思う。
- ・クラス替えがないため、イジメの対象になったらずっとイジメられる訳で。勉強ができる子、で きない子でランクがついて、競争心が生まれない。
- ・坂田小と千代田小が統合するのであれば、スクールバスを導入するべきだと思う。(コミュニティバスより必要ではないか)
- ・6年間通った保育園が小規模園でしたが、月齢関係なく交流があり、職員の先生たちもクラス関係なくとてもアットホームな園でした。学業がメインとなる小学校とは違うと思いますが、子どもたちにとって小規模ならではの良さはメリットがあるのではと思います。
- ・旧平和町、旧祖父江町の境界を越えた通学区域の見直しを行った方がいいと思う。
- ・千代田小と統合するのではなく、三宅小と統合する方が通学も近いし、人数もちょうどいいと思う。千代田小と統合するなら通学バスを出してほしい。
- ・統合した方がいろいろと楽になることも多いかもしれませんが、行事だけ合同でやるなどやり方

はあると思うので、市として子どもたちにとって、どうしたら楽しく過ごせるか子どもたちのやる気がでるか考えていただきたいです。愛西市(旧立田村)でも分校があり行事の時は合同で行動していました。もし統合した場合、通学はどうするのかは一番心配なところなので、どうなるかお聞きしたいです。 2/24の議事録をぜひ拝見したいです。

- ・小学校の統合について、坂田地区の子どもの人数を考えると、将来的に統合するのではないかと 思っています。しかし、いろいろな情報がとびかい、正確なことは分からない不安があります。 市ではどのような方針を話し合っているのか、今の段階で決まっていることはあるのかなど、少 しでもよいので、情報を公開してもらえると安心ですし、親も子も心構えができると思います。
- ・旗当番で立つ場所が増え、負担が多くなったり、通学中のトラブル、事故が発生したりしないか不安です。ちょっと遠い…。先生たちや教育委員会の人は、一度氷室から田代から歩いて千代田小学校まで行ってみるといいです。小1でどんなに歩くか、通学が嫌になって登校したくないと泣く子も増える気がします。そんな子のケアも学校側は考えてくれますか?あと、運動会など行事の度に場所取り、車の駐車スペースの確保も大変になる。面倒くさい。子供会なくしてほしい(関係ないかな?)。親への負担が多い。校区長が嫌。働けなくなるのは困るし、子ども3人育てながらそんな大役できん。
- ・子どもが様々な子と関わり合いながら、安全に登下校できるなら、統合することに賛成です。共働きの立場として、児童館があることは心強いです。
- ・統合となれば、まず第一に通学についてしっかり考え、スクールバスなどの対応をしていただか ないと難しいです。また今後は学校を選択できるような制度も必要になってくると思います。
- ・自分の子ども目線で考えてください。車通りが多い道を通るのも不安だし、遠いのも不安。
- ・不安もあるが、坂田小のよさもあると思います。
- ・市のご意見もしっかり出してほしい。聞かせてほしい。今まで近くにあった学校がなくなり、遠くに行くことに心配がないなどありえない。少子化の中で考えることは他にたくさんあると思う。学校があるから引っ越して来た人たちの気持ちを考えてほしい。来年度の1年生は他の小規模校の人数いると思う。統合モデル校など必要ない。
- ・送り迎えが大変(距離が長すぎる)。事故事件に巻き込まれる。遠くなりリスクが増加。地域の目が行き届かない。坂田から千代田への道沿いに家が少ない。助けを求めるチャンスがほとんどない。街灯が少なすぎる。道が危ない。車のスピードが危ない。ガードレールがない。よって、家から一定の距離に学校があるのが行政の責任だと考える。
- ・子どもを殺す気ですか。どれだけ危険な道を長い距離歩くことになるのかご存じないのですか。 大人で例えるなら雨の日も雪の日も40度近くある日も毎日毎日10kg近くある重たい荷物を 背負って歩いて、往復2時間!通勤するようなものです。とても仕事にならないはずです。標準 規模化という名の虐待です。実際子どもたちにどんな無理を強いることになるのか想像力を働か せてください。地方の現状を知らない国の方針に従う役人が多いから過疎化と少子化が進むので す。稲沢市教育委員会に期待します。
- ・統合する学校は千代田小学校だけでなく、三宅小学校や隣接する愛西市の勝幡小学校と統合する ことは検討されないのですか。坂田小学校が千代田小学校と統合される場合、通学するのに氷室 からは約4kmの道のりとなるため、スクールバスが必要だと思います。
- ・大規模校の小学校で仕事をしたことがありますが、1クラスの人数が多いと1人1人を見ることはなかなか難しいようで、見過ごされていることが多々あったように感じました。少人数だと教師の目も届き、学習への意欲の高まり、友だち同士の思いやりの心の育ちがよいのではと思います。小学校で1時間近くかけて登校するのは心配で、反対です。親として!